

Proposition OPM - Œuvres Pontificales Missionnaires
pour la semaine missionnaire mondiale, du 15-au 22 octobre 2023
« Des cœurs brûlants, des pieds en marche » (cf. Lc 24, 13-35)
Pape François

« Pour la Journée Mondiale des Missions de cette année, J'ai choisi un thème qui s'inspire des disciples d'Emmaüs : "Des cœurs brûlants, des *pieds en marche*"* : La rencontre de ces deux disciples avec le Christ, dans la Parole et dans le Pain rompu, a allumé en eux l'enthousiasme de se remettre en route pour annoncer que le Seigneur est vraiment ressuscité. »

« Nous saisissons la transformation des disciples à partir : *des cœurs brûlants* pour les Écritures expliquées par Jésus, *des yeux ouverts* afin de le reconnaître et, comme point culminant, *des pieds en marche**. »

1. Des cœurs brûlants "tandis qu'il nous expliquait les Écritures".

« Jésus ressuscité leur interpréta lui-même ce qui le concernait. Et les cœurs des disciples se réchauffèrent, Jésus est la Parole vivante, qui seule peut enflammer, éclairer et transformer le cœur. » « Sans l'Écriture Sainte, les événements de la mission de Jésus et de son Église dans le monde restent indéchiffrables. »

2. Des yeux qui "s'ouvrirent, et le reconnurent" à la fraction du pain.

« C'est le signe de l'Eucharistie, sacrement du Sacrifice de la croix, qui ouvre les yeux des disciples. Ce fait nous permet de comprendre que le Christ qui rompt le pain devient maintenant le Pain rompu, partagé avec les disciples et donc consommé par eux. La fraction du Pain eucharistique, qui est le Christ Lui-même, est l'action missionnaire par excellence, car l'Eucharistie est la source et le sommet de la vie et de la mission de l'Église.

« Pour porter du fruit, nous devons rester unis à Lui. Et cette union se réalise par la prière quotidienne, surtout dans l'*adoration*, en restant en silence en présence du Seigneur, qui reste avec nous dans l'Eucharistie. »

3. Les pieds en marche, avec la joie de raconter le Christ ressuscité. La jeunesse éternelle d'une Église toujours en sortie.

« Après avoir ouvert les yeux, en reconnaissant Jésus dans la « fraction du pain », les disciples, « à l'instant même, se levèrent et retournèrent à Jérusalem ». On ne peut vraiment rencontrer Jésus ressuscité sans être enflammé par le désir de le dire à tout le monde. »

« Aujourd'hui, l'humanité, blessée par tant d'injustices, a besoin de la Bonne Nouvelle de la paix et du salut dans le Christ, tous ont le droit de recevoir l'Évangile. Les chrétiens ont le devoir de l'annoncer, comme quelqu'un qui partage une joie, sans exclure personne. »

En conclusion

L'urgence de la mission implique une coopération missionnaire de tous les membres de l'Église. C'est un objectif essentiel du parcours synodal avec ces mots-clés : *communion, participation, mission*. Ce parcours n'est pas un repli de l'Église sur elle-même ; il n'est pas un sondage du peuple pour décider, comme dans un parlement, ce qu'il faut croire et pratiquer ou non selon les préférences humaines. Il s'agit plutôt d'une marche comme les disciples d'Emmaüs, en écoutant le Seigneur ressuscité qui vient toujours parmi nous pour nous expliquer le sens des Écritures et rompre le Pain pour nous, afin que nous puissions poursuivre, avec la force de l'Esprit Saint, sa mission dans le monde.

De même que ces deux disciples racontèrent aux autres ce qui s'était passé sur la route (Cf. Lc 24, 35), de même notre annonce sera un joyeux récit du Christ Seigneur, de sa vie, de sa passion, de sa mort et de sa résurrection, des merveilles que son amour a accomplies dans notre vie.

« Sainte Marie de la route, Mère des disciples missionnaires du Christ et Reine des Missions, priez pour nous ! »

Pape François, Rome, Saint Jean de Latran, 6 janvier 2023, Solennité de l'Épiphanie du Seigneur.

L'OPM propose cette année une « lectio divina »

pendant 7 jours entre le 15 et le 22 octobre

en paroisse, en famille ou seul

La **LECTIO DIVINA** se décline en quatre temps :

- **Lecture de la parole** : 10mn de lecture et relecture attentive du passage choisi.
- **Méditation** : 10mn de recueillement pour se laisser toucher par la parole, une phrase, un mot, sans intellectualiser. Témoigner si l'on veut aux autres sans débattre.
- **Prière du cœur** : 5mn de dialogue personnel intime avec Dieu.
- **Contemplation** : Se reposer en Dieu, contempler Jésus, rester en sa présence, l'adorer dans son amour, face au tabernacle si nous sommes dans une église.

Une lecture de la Parole de Dieu nous est proposée chaque jour :

- J1 – Luc 24, 13-35 : La Parole de Dieu éclaire et transforme le cœur de la mission.
- J2 – Actes des apôtres 1, 4-8 : La mission part du cœur de Dieu qui est Père, Fils et Saint-Esprit.
- J3 – Mathieu 28, 16-20 : La mission, c'est annoncer Jésus, Seigneur de l'univers.
- J4 – Marc 6, 7-13 : La mission nécessite une adaptation appliquée avec discernement.
- **J5 – 1 Corinthiens 9, 14-19 : La mission est notre devoir de baptisé.**
- **J6 – Actes des apôtres 2, 38-45 : La mission est le fruit normal de la vie chrétienne.**
- **J7 – 3 Jean, 3-8 : La mission élargit l'espace de la charité.**

Les 15 – 16 – 17 – 18 octobre, la lecture et méditation de la Parole de Dieu est proposée à chacun, chez soi ou en petit groupe de proximité, si possible en union les uns avec les autres, à 20h.

Les 19 – 20 – 21 octobre, une **modalité communautaire est proposée**, avec lectio divina et adoration dans les églises :

- de Clelles le 19, à **18h30** : **1 Corinthiens 9, 14-19 : La mission est notre devoir de baptisé.**
- de Monestier le 20 à **20h** : **Actes des apôtres 2, 38-45 : La mission est le fruit normal de la vie chrétienne.**
- de Mens le 21 à 17h45 (**avant la messe de 18h30**) : **3 Jean, 3-8 : La mission élargit l'espace de la charité.**